

DEC 3 2009

Return to Departmental Library  
Retourner à la bibliothèque du Ministère

## Les débuts

Lors de sa création en 1867, le Dominion du Canada constitue une entité semi-autonome de l'Empire britannique n'ayant pas voix au chapitre des affaires internationales. Ses dirigeants ne tardent cependant pas à chercher des moyens de promouvoir ses intérêts à l'étranger.

En 1880, le premier des premiers ministres du Canada, sir John A. Macdonald, établit un haut-commissariat à Londres. Deux ans plus tard, en 1882, il nomme un commissaire auprès de la France.

Le ministère du Commerce est créé en 1892, et sir Mackenzie Bowell, premier ministre de 1894 à 1896, en est alors le ministre.

Le ministère des Affaires extérieures est constitué en 1909, sous l'autorité du secrétaire d'État Charles Murphy. En 1912, le premier ministre Robert Borden assume la direction du Ministère et ses successeurs adoptent cette pratique jusqu'en 1946.

## La Première Guerre mondiale et la période subséquente

À ses débuts, le Ministère avait comme principal objectif d'accroître l'influence du Canada au sein de l'Empire britannique.

En 1914, le Canada s'engage dans la guerre aux côtés de la Grande-Bretagne, mais exige d'être consulté au sujet du déroulement du conflit. Cela a pour résultat que le premier ministre Borden est nommé membre du Cabinet de guerre impérial. Après la guerre, en 1919, le Canada devient membre à part entière de la Société des Nations.

Dans les années 1920, le premier ministre William Lyon Mackenzie King cherche à accroître l'autonomie du Canada. Il bénéficie à cet égard de l'appui de O.D. Skelton, nouveau sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures, nommé en 1925.

Or, pour jouer un rôle plus important dans le monde, le Canada doit se doter d'un véritable ministère des Affaires

19-084-129(E)

19-084-141(F)